
 

 

Protokoll der 35. Sitzung des Studierendenrates 2016/17 

der Hochschule für Musik FRANZ LISZT Weimar 

am 30.06.2017 im StuKo-StuRa-Büro, Marienstraße 18 

 

 

Anwesend:  Daniel Gracz, Korbinian Wild, Felix Meischter, Simone Rude, Laura 

Schaller 

 

Entschuldigt:  Paula Schlüter, Sebastian Ludwig 

 

Protokoll:   Laura Schaller 

 

 

Die Sitzung wird um 10:21 Uhr eröffnet. 

 

TOP 1   Tagesordnung und Protokoll 

 

Die Tagesordnung wird angenommen. 

Das Protokoll vom 16.06.017 wird bestätigt (2|0|3). 

 

 

TOP 2   Studentische Förderanträge 

 

• Jihye Ha 

„La voix humaine“ („Die menschliche Stimme“) ist eine Monooper von Francis 

Poulenc, besetzt für Oboe, Fagott und Klavier und wird im Rahmen eines studen-

tischen Projektes am 14. und 16. Juli dieses Jahres im Studiotheater Belvedere 

aufgeführt. Die szenischen Proben begannen bereits im Mai. Jihye Ha reichte eine 

Kostenübersicht ein und beantragt damit eine Fördersumme von 500€ der Förder-

stufe II. Der StuRa einigt sich darauf 250€ für Kostüme, Kopierkosten, Bühnenbild 

und Druckkosten zu übernehmen und entspricht damit den Förderrichtlinien. 

(5|0|0) 

 

• Sonja Isabel Reuter 

Die Gesangsstudentin nimmt an einem internationalen Brahmsliedwettbewerb in 

Österreich teil. Sie beantragt 767€ über die Förderstufe I. Der StuRa genehmigt, 

die für Förderstufe I vorgesehenen 100€. (5|0|0) 

  



 

 

• Viola Wasser 

Für die Klassenfahrt der Professoren Prof. Lehmann und Prof. Hartmann bean-

tragt Viola Wasser 100€ für Übernachtung und Verpflegung. Der StuRa bewilligt 

die Übernachtungskosten. Der Antrag der Förderstufe I über 70,00€ wird einstim-

mig angenommen. (5|0|0) 

 

 

TOP 3   Termine  

 

• Nachbesprechung: Senatssitzung am 19.06.2017 um 13:30 Uhr 

Der Zuständige des Hochbegabt*innenzentrum, Herr Müller, tritt von seinem Amt 

zurück. Am 03.07.2017 findet die feierliche Einrichtung des UNESCO Lehrstuhls für 

Transkulturelle Musikforschung statt. Der Lehrstuhlinhaber, Prof. Dr. Tiago de 

Oliveira Pinto, hält seine Antrittsvorlesung zusammen mit musikalischen Beiträgen 

auf Marimbas, Ney und Birkenblättern. Die Stellungnahme der Hochschule zum 

Thüringer Hochschulgesetz wurde fristgerecht eingereicht, jedoch wurde die 

Stellungnahme des StuRa nicht berücksichtigt. Derzeit läuft die Prüfung der 

Systemakkreditierung durch die gesamte Hochschule und eine Vorortbegehung 

fand bereits statt. Die Kanzlerin, Frau Gurk, berichtete von der Rektor*in-

nenkonferenz u.a. über Themen wie: Instrumentenpässe bei Auslandsreisen und 

sexuelle Diskriminierung (dazu sind Vorträge u.ä. geplant). Der Jahresbericht 2016 

wurde einstimmig bestätigt. 

 

• Nachbesprechung: Internationales Netzwerktreffen am 21.06.2017 um 13 

Uhr 

Dr. Ewen äußerte seine Wünsche bezüglich des International Office. Er sprach sich 

zum Beispiel für das Einsetzen von Drittmittel, Ausweitung der Partnerländerschaf-

ten und für die Idee des Campus Weimar aus. Weiterhin sprach er sich für ein Ent-

gegenkommen des Sprachniveaus bei ausländischen Studierenden aus und es soll 

damit beim B1-Niveau als Nachweis der deutschen Sprache bleiben. Es wurde über 

den mobilen Arbeitsplatz für nicht EU-Studierende im Campus Office gesprochen, 

der den nicht-EU-Bürger*innen den Studieneinstieg in Weimar erleichtern soll. Alle 

Ämtergänge können von einem zentralen Büro im Campus Office erledigt werden. 

Die nächste Sitzung wird 25.10.2017, um 13:30 Uhr in einem der HfM-Gebäude 

stattfinden. 
 

• Nachbesprechung: Treffen mit Frau Rynkowski-Neuhof am 22.06.2017 um 

11 Uhr 

Es wurde über die Gremienwahl gesprochen und die Gestaltung der Erstsemester-

Einführungstage für das kommende Wintersemester 2017/18. Am 29.9. soll ein 

Brunch mit den Internationals und anschließend die HIS-Einführung und eine 

Führung durch die Hauptbibliothek stattfinden. Am 30.9 folgt die Stadtführung 

und eine Führung durch die Herzogin Anna-Amalia Bibliothek. Am Sonntag soll die 

  



 

 

DNT-Führung stattfinden und am Montag die Immatrikulationsfeier. 

Bachelorarbeiten müssen in einer Fachwissenschaft abgeschlossen werden. Das 

bedeutet für den Bachelor of Education, dass diese im Fachbereich Musikwissen-

schaft geschrieben werden müssen. Aber alle Beteiligten suchen weiterhin nach 

einer weiteren Möglichkeit. 

 

• Nachbesprechung: Hochschul- und Studierendenbeiratssitzung am 

22.06.2017 um 16 Uhr 

Die Satzungsänderungen sind vom Stadtrat genehmigt und die Delegation der 

studentischen Vertreter*innen in drei Ausschüsse des Stadtrates werden nach der 

Sommerpause bestätigt. Zudem diskutierte der Beirat über die mangelhafte 

Fahrradständersituation an den Hochschulgebäuden und Daniel Gracz wird eine 

Handlungsempfehlung an den Oberbürgermeister Stefan Wolf verfassen. 

 

• Nachbesprechung: StuKo-StuRa-Treffen am 23.06.2017 um 11 Uhr 

Gemeinsam mit dem StuKo-Vorstand wurde über neue Einzelheiten der 

Erstsemester-Tage des kommenden Wintersemesters 2017/18 gesprochen. Unter 

anderem auch über die eventuelle Verwendung von Bändchen, die an minder-

jährige Studienanfänger*innen verteilt werden sollen. Bei der Besprechung zum 

weitergehenden Vorgehen bezüglich des geplanten Studierendenwohnheims 

setzte der StuRa und der StuKo ein gemeinsames Treffen an um an einer Presse-

mitteilung zu arbeiten. Für die nächste gemeinsame Vollversammlung wird der 11. 

oder 18. April 2018 im Fürstensaal angedacht. 

 

• Nachbesprechung: Sommerfest-Orgatreffen am 26.06.2017 um 17 Uhr 

Fabienne Gerards traf sich mit StuRa und dem StuKo-Vorstand um den finalen 

Ablauf des Sommerfestes durchzusprechen und um gemeinsam eine Kalkulation 

der Ausgaben und Einnahmen zu besprechen. 

 

• Nachbesprechung: Gespräch mit Herrn Schmidt-Röh am 29.06.2017 um 10:30 

Uhr 

Daniel Gracz traf sich mit Herrn Schmidt-Röh und Herrn Winkler und sprach über 

die Cafeteria am Horn. Für das Wintersemester 2017/18 soll ein Testsemester 

eingerichtet werden, in dem einmal pro Tag ein selbstgewähltes Gericht sowie 

verschiedene Snacks ans Horn geliefert wird. Das Studierendenwerk wird studen-

tische Hilfsverträge vergeben. Weitere Details und Vorgehen werden beim 

nächsten Treffen Mitte August geklärt. 

 

• Nachbesprechung: KTS-Sitzung am 29.06.2017 um 16:30 Uhr 

In der Sitzung fand neben Berichten aus den Studierendenschaften und Stand zum 

Thüringer Hochschulgesetz die Wahl in den Verwaltungsrat des Studierenden-

werkes statt. Aus Weimar wurde Daniel Gracz gewählt. Jakob Bohé wird als KTS-

Sprecher gegen Ende des Semesters zurücktreten. 

  



 

 

• Sommerfest-Orgatreffen mit Initiativen am 01.07.2017 um 14 Uhr 

Laura Schaller wird als StuRa-Mitglied bei dem Orga-Treffen anwesend sein. 

 

• Treffen mit Frau Gurk am 03.07.2017 um 12:30 Uhr 

Auf die Tagesordnung werden folgende Punkte gesetzt: Nina Bangerter als 

Klavierstimmerin vorschlagen, Neues von Jörg Ekkhardt, den aktuellen 

Umbaustand der Cafeteria im Fürstenhaus abfragen, die Neuerung bezüglich der 

Möglichkeiten in der Cafeteria am horn, Anrechnung der Sprachekurse, die an der 

Bauhaus-Universität belegt werden können, Unisex-Toiletten in den Hochschul-

gebäuden, die studentischen Gremienwahlen, die Anzahl der studentischen Mit-

glieder im Institutsrat Gesang | Musiktheater und die Aufbewahrung der Stimm-

zettel nach den Wahlen. 

 

• Treffen mit Herrn Stölzl am 03.07.2017 um 14 Uhr 

Der StuRa überlegt bis zum Treffen nach geeigneten Themen. 

 

• Treffen mit der ASA am 04.07.2017 um 11:30 Uhr 

Themen werden u.a. die Ersti-Woche und allgemeine Abläufe in der ASA sein. 

 

• Treffen zwecks M18-Homepage am 05.07.2017 um 18 Uhr 

Daniel Gracz und Laura Schaller werden zusammen mit der Web-Task-Force über 

ein mögliches Vorgehen bezüglich der M18-Homepage sprechen und wie diese 

aufgebaut werden soll. 

 

• Konstituierende StuRa-Klausurtagung 

Für den 24.7.2017 ist ab 15 Uhr die Klausurtagung mit konstituierender Sitzung 

und anschließendem gemeinsamen Abendessen ab ca. 19 Uhr geplant. 

 

• Konstituierende Konzilsitzung 

Durch eine Doodle-Umfrage konnte Montag, der 10.7.2017 um 19 Uhr als Termin 

für die konstituierende Konzilsitzung ermittelt werden.  

 

 

TOP 4  Verschiedenes 

 

• Ausmisten des StuRa-Büros 

Nach der StuRa-Sitzung am 14.07.2017 werden alle anwesenden Mitglieder 

gemeinsam das Büro ausmisten.  

 

 

Die Sitzung wird um 11:51 Uhr geschlossen. 

 


